
 

 

 TOP 12.1 

Gremium Termin Status 

Ortsbeirat Ruchheim 09.09.2019 öffentlich 

 

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Status Hochwasserschutz und die Erneuerung der Brücke auf der Vogelwiese 

Vorlage Nr.: 20190325 

 

Stellungnahme der Verwaltung 

 

Zur Stellungnahme im November 2018 sind bisher keine neuen Erkenntnisse getreten. Wir 
warten noch auf abschließend belastbare Höhen. Ansonsten bleibt es auf die vorangegan-
genen Stellungnahmen zu verweisen: 
 
 Antwort der Verwaltung vom 19.11.2018 
 
Im Termin im September 2018 wurden mit dem von der SGD Süd beauftragten Planungsbü-
ro BGS aus Darmstadt die Rahmenbedingungen abgesprochen und abschließend festgelegt. 
Aufgrund von Differenzen in der Datenlage, die das Büro derzeit noch klärt konnten von dort 
bislang keine definitiven Höhen für die angesprochenen Hochwasserereignisse mitgeteilt 
werden. Hintergrund ist , dass es wohl teilweise erhebliche Differenzen zwischen dem neuen 
Höhenmodell des Landes und alten Höhenmessungen gibt, die noch in Klärung sind.  
 
Antwort der Verwaltung vom 10.09.18 
 
Bei den Starkregenfällen im Jahr 2016 gab es erhebliche Überflutungen im Bereich Mutter-
stadt und Ruchheim. Auch die Vogelwiese war von dem Ereignis betroffen.  
Bei der Ortsbegehung wurde festgestellt, dass ein Teil der Gebäude sehr tief liegt.  
Um einen Hochwasserschutz zu gewährleisten wurden zwei Aspekte besprochen. 
 

1. Objektschutz mit entsprechenden Sperren und Dichtungsmaßnahmen  am Gebäude 
selbst. Dies wäre eine erste Maßnahme, die der Verein gerade für kurzfristige 
Starkregenereignisse zu gewährleisten hat.  

2. Zum erweiterten Schutz bei längeren Überflutungen wäre eine Aufhöhung des Weges 
um ca. 30 cm und Bau eines Erddammes  (ca. 50 – 60 cm) im Grünbereich. Diese 
Aufhöhungen sollen sich jedoch am Hochwassermodell, das derzeit für Floßbach und 
Isenach berechnet wird orientieren, um hier eine langfristige Sicherung gegen eine 50 
– 100 jähriges Ereignis sicherzustellen. Derzeit befinden wir uns noch in Abstimmung 
ein abschließender Termin findet im September statt. Danach sollen die Zielhöhen für 
den Hochwasserschutz festgelegt werden. Die Kosten und Fragen der Kostenträger-
schaft ist bislang noch nicht geklärt. 
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